

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Después de la visita de S. S. EE.

Grata impresión se han llevado los Ministros señores Martínez Anido y Callejo, de Cartagena pero mucho más grato ha sido para nosotros el escuchar de labios del Ministro de Instrucción, que al Gobierno y en particular a su compañero de Fomento, le preocupan y atienden las cosas de este hermoso rincón levantino, estando en vía de la más rápida solución los problemas que más nos afectan.

Ello es que el anhelado problema de la traida de aguas, en el que puso todo su empeño, entusiasmo y desvelo el Alcalde señor Torres, secundado con fé por los concejales y otros valiosos elementos, es una realidad.

Muy pronto, dijo el señor Callejo, quedarán ejecutadas las obras de canalización del Taibilla, empresa salvadora de la ciudad por su abastecimiento de rica agua y regadío de los campos.

Cartagena progresa; Cartagena sueña allí en Madrid y ello es debido a que desde que fueron al Municipio los actuales señores, no descansaron un momento por su higienización y embellecimiento.

La voluntad, la fé y cariño a su tierra del Alcalde Excmo. señor don Alfonso Torres, ha hecho que nuestras inspiraciones sean recogidas por los gobernantes para resolverlas en justicia.

Por ello, pues, la satisfacción nuestra es inmensa, porque vemos que la patria chica, la querida tierra, va caminando hacia un engrandecimiento, mereciendo una vez más la felicitación unánime y alusiva de la población el señor Torres y Ayuntamiento, que para Cartagena y por Cartagena trabajan.

El Monumento a Malquez

Mañana probablemente darán comienzo en la plaza de San Francisco las obras para la instalación del monumento al glorioso actor cartagenero Isidoro Malquez.

Para ello ha enviado el escultor señor Ortelis, encargado de hacer la obra, al maestro don José Aus, notabilísimo marxinista que trabaja con Benlliure y Ortelis.

La inauguración tendrá lugar con motivo de las fiestas de Primavera, como así mismo el descubrimiento de un busto a Risueño, que será erigido en la plaza que lleva su nombre.

Las reformas urbanas

Nuestro activo municipio, siguiendo su plan de llevar a cabo la transformación de Cartagena, para convertirla en una ciudad linda y aseada, ha dado las oportunas órdenes para que comiencen en seguida los trabajos de pavimentación de los alrededores de la plaza de San Francisco.

Nos dicen que el centro de tan hermosa plaza será asfaltado.

Banco Hispano-Americano
CARTAGENA

Caja de Ahorros
Libretas con imposiciones al 3 % anual

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Ha llegado de Murcia el viajante de la casa Cuesta del Puerto de Santa María, don Fernando Símó.

—Ha marchado al Puerto de Santa María, con su distinguida familia, el Excmo. señor Comandante General del Arsenal don Adolfo Gómez Rubé.

—De Antequera han regresado el capitán de fragata don Eduardo García Verdoy, su distinguida esposa doña Concepción Saralegui y su bella hija Magdalena.

—Han regresado de Madrid el teniente de navío don José Núñez y su bella esposa doña Caridad Aguirre.

—A sus posesiones de la Aljorra han marchado don Jose de Lacanal y su distinguida esposa.

DR. VADILLO. MEDICO
DENTOLOGO

Ex-Ayudante del Dr. D. Florestán
Aguilar, de Madrid

CARMEN 51 y 55 PRINIPAL
ENFERMOS

Se encuentra enferma doña Concepción Roig, esposa del teniente de Alcalde don Dionisio Oliver.

—Se halla enfermo el joven don Isidoro Aguilar, hijo del Administrador de Aduanas.

LETRAS DE LUTO

En Torreveja, donde se hallaba por el estado delicado de su salud, ha fallecido la bondadosa señora doña Balbina Barceló, esposa de nuestro querido amigo don José de la Cerra Gómez.

Descanse en paz su alma y reciba su familia, especialmente su padre político nuestro amigo don Francisco de la Cerra Guisasola, nuestro más sentido pésame.

"El Cataluña"

Anoche salió de Ceuta con rumbo a este puerto donde llegará mañana el crucero «Cataluña» que manda el capitán de navío don Manuel Fernández Almeida.

Conduce a los alféreces de fragata en viaje de instrucción y aquí embarcarán los alumnos de Administración naval.

Asociación de Cultura Musical

El concierto correspondiente al presente mes tendrá lugar en el Teatro Principal el miércoles 9 del corriente, a las 7 en punto de la tarde, con la cooperación del notable CUARTETO CAPELLE DE PARIS.

Teatro Circo

Anoche, reaparecieron en este teatro las notables artistas de «varietés» Blanca Azucena y sus Botones, que en sus diversas actuaciones en esta ciudad fueron siempre predilectas de nuestro público; favor que anoche, el numeroso auditorio, les volvió a otorgar, haciéndoles objeto de cariñosos aplausos.

El espectáculo fué completado con una notable película, proyectada en primer lugar.

STORARO

DESDE MADRID

¿Quénes desataron los vientos?

Los que califican de apasionada y de injusta la hostilidad que una gran parte del país muestra hacia los políticos en general, han olvidado lo que a este respecto escribió el Conde de Romanones en el prólogo que puso a la traducción de «El Politico» de Barthou? Dijo aquel, entre otras cosas, en el prólogo del susodicho libro lo siguiente: «Estamos, hay que reconocerlo, en un momento en que, por CAUSAS JUSTIFICADAS, en las que no he de detenerme, corren para los hombres políticos y para la política, muy malos vientos; peores no se han conocido. Existe como un ansia de borrar, de aniquilar, cuanto se refiere a los políticos...»

Desde que el Conde escribió las líneas procedentes, han transcurrido tres años. Pero dírase que el momento es el mismo. Hoy como entonces corren para los hombres políticos y para la política malos vientos. Y hoy como entonces se puede decir que ello acontece por CAUSAS JUSTIFICADAS; lo que vale tanto como afirmar que esos vientos malos los desataron la política y los políticos. Y como precisamente la política y la labor de los políticos no es desatar los vientos sino encadenarlos, ni atraer las tempestades sino conjurarlas, dicho se está que, salvando todas las intenciones y todas las conductas que merezcan ser salvadas, la política y los políticos que obraron contra sus propios fines, representan una mala política y unos malos políticos, y en el mejor de los casos política y políticos que dieron constantemente el rostro al error y la espalda al acierto.

Pero realmente, y sin distinguir ni concretar, no puede afirmarse que exista, en un sentido abstracto, hostilidad manifiesta en España hacia la política y los políticos. Más exacto fuera reconocer que ahora, y antes de hora, pero más hoy que ayer, representaciones valiosas llaman fuertemente a las puertas de la ciudadanía diciéndole que es necesario actuar, que es necesario laborar, que hay que prepararse para, en su día, esgrimir el voto, porque, como tantas veces tienen recomendado y ordenado los Romanos Pontifices y los pastores puestas por Dios para regir su santa Iglesia, «el no querer tomar parte ninguna en las cosas públicas, sería tan malo como el no querer prestarse a nada que sea de utilidad común», y eso no es decir que los católicos sean partidistas, pero es querer que en el noble sentido de la palabra participen en la política y ayuden a los políticos de suerte que no se puede asegurar que para cualesquiera de éstos reinan vientos de adversidad, pero si debe afirmarse que están desatados y son recios como los aquilones que sacuden los árboles del bosque, contra la mala política y los malos políticos, y ello, como reconoció el Conde de Romanones por CAUSAS JUSTIFICADAS.

Pues si lo son, lo es igualmente la hostilidad contra una política aborrecible y unos políticos tan abominables que si les quitasen las obras erradas y fracasadas, y la personal malicia sólo quedarían de casi todos ellos un nombre y unos apellidos que expresaran la insignificancia y la vulgaridad.

M. PEÑAFLO

"Doña Francisquita" y los Californios

A petición de muchas familias que por causa de la «grippe» reinante, no han podido asistir a ninguna de las dos representaciones de «Doña Francisquita» hecha por los Californios en el Teatro Circo y en cuales ha tenido esta notabilísima agrupación, dos éxitos rotundos y definitivos, tanto por la interpretación musical, como por el lujo de presentación, ha acordado la popular y simpática Cofradía dar en el Teatro Principal su última actuación, para que nadie quede sin solazarse con la partitura del Maestro Vives.

Esta fiesta artística será dedicada al crucero «Cataluña» que llega a ésta en viaje de prácticas trayendo a bordo la promoción de Alféreces de Fragata y Alumnos de Administración con un total de unos cien alumnos.

La función tendrá lugar el lunes 7 por la tarde y las localidades pueden encargarse en la Peña de los Californios.

Es de esperar que tendrán un lleno rebosante dado el número de pedidos hechos.

Una película

Ayer tarde ante numerosa concurrencia fué proyectada en el local de la Peña California la cinta «Un viaje al país de la película», proyección vulgarizadora de la industria fotográfica aplicada al cinema.

La película fué comentada por el señor Arce, empleado de la casa Kodak, quien también desarrolló amplia y acertadamente el tema «a cinematografía en el hogar», siendo muy aplaudido.

T. S. H.

RADIO-CARTAGENA

E. A. J. 16—Onda 885 metros—Un kilovatio en generador—Emisiones diarias de 8 a 10 de la noche.

Programa para mañana:

Los Hugotones, fantasía de Meyerbeer.—Serenata de Pacheco.—La Fleur de Pome.—Que haces con El Chiripa, tango argentino.—Minuetto, danza antigua de Mariani.—Canción canaria de Moerno Torroba.—Marina, fantasía de Arrieta.—Exponiáneos, pasodoble de Boiset.—Bailables.

De interés para los viajeros a Francia

Según instrucciones recibidas en el Consulado francés de esta ciudad, desde el día 7 de Febrero queda restablecida la obligación de hacer visar en dicho consulado los pasaportes de toda persona que desee ir a Francia, sea lo que fuere el objeto y la duración del viaje.

Información de Marina

Se ha presentado a la superior autoridad del Departamento el teniente de navío don Guillermo R. Rubarcaba. —Embarca en el crucero «Extremadura» el operario de máquinas Evaristo García Nieto.

Por los barrios

LOS MOLINOS

Ayer tarde a las dos se verificó el sepelio de don José Palacios (q. e. p. d.) a quien venia socorriendo la «Hermandad de Caridad» de este Barrio, la que ha costeado los gastos de funerales y entierro.

Para la familia del finado ha postulado una Comisión de individuos de «La Unión Patriótica» solicitando un socorro de los vecinos de este barrio.

Centro Católico

Según noticias que hemos adquirido de personas bien enteradas, sabemos que desde primeros de este mes dispone nuestro querido cura rector, del antiguo y amplio local que en tiempo fué destinado a Capilla Pública, situado en la Calle Mayor, propiedad hoy de los señores de López Pinto.

En dicho edificio serán instaladas brevemente las escuelas nocturnas y Asociaciones Catequísticas a más del Centro Inst. activo y de Recreo, que para el fomento de los estudios sociales y religiosos, han de establecerse bajo la Dirección del referido párroco don José Esteban Díaz, a quien por adelantado felicitamos por tan importante iniciativas que tanto beneficios a este vecindario.

La Torre

Hemos visitado los talleres de la Fábrica de Cemento de los señores Carbajal, y hemos admirado las obras que llevan realizadas para la construcción de la torre de esta Iglesia, habiendo prometido el contratista, realizar en plazo muy breve tan importante edificación.

CORRESPONSAL